
Universidad de Puerto Rico 
Recinto Universitario de Mayagüez 

SENADO ACADÉMICO 
Mayagüez, Puerto Rico 

ACTA DE LA REUNIÓN ORDINARIA CELEBRADA  
EN LAS SESIONES DEL MARTES, 15 Y 22 DE FEBRERO DE 2022 

Sesión del martes, 15 de febrero de 2022 

SENADORES CLAUSTRALES Y ESTUDIANTILES ELECTOS: 

Presentes:
Maribel Acosta Lugo 
Hilton Alers Valentín 
Iván Baigés Valentín 
Jayanta K. Banerjee 
Rafael A. Boglio Martínez  
Arsenio Cáceres Fernández 
Beatriz I. Camacho Padrón  
Carmen Castañeyra 
Rosa N. Chávez Jáuregui 
Dana L. Collins  
Perla N. Colón Marrero 
Lisandra Colón Rivera 
Benjamín Colucci Ríos 
Merari Feliciano Rivera 
John Fernández Van Cleve 
Carlos Flores Ortega 
José M. Irizarry Rodríguez 

Valeria N. Martínez Fernández 
María Martínez Iñesta 
Milagros Martínez Pérez   
Angela K. Montaño Herazo       
Christopher Papadopoulos 
Elsie I. Parés Matos  
Leyda Ponce de León 
Belkys Reyes González 
Rubén Reyes Pérez 
Khalil J. Rivera González 
Rocío D. Rivera Ramos  
Robinson Rodríguez Pérez 
Teodoro Ruiz López 
Fabián Segarra Rodríguez 
Jaime E. Sepúlveda Rivera 
Jorge J. Torres Gierbolini 
Raúl E. Torres Muñiz

SENADORES CLAUSTRALES Y ESTUDIANTILES EX OFFICIO: 

Presentes:
Marianny Alvarado González 
María A. Amador Dumois  
Fernando Gilbes Santaella 
Giancarlo X. Ortiz Rivera 
Raúl E. Macchiavelli   
Omar I. Molina Bas 

Betsy Morales Caro 
Jonathan Muñoz Barreto 
Agustín Rullán Toro 
Anidza Valentín Rodríguez 
Bienvenido Vélez Rivera 
Orlando E. Ramos Rosado

Excusados:
Mayra Olavarría Cruz Ernesto Otero Morales 
Edith M. Torres Gracia  

Invitados:
Larizza Hernández Hernando Mattei Torres  
Luis R. Pericchi Guerra  Angélica M. Rosario Santos 
Mercedes S. Ferrer Alameda Ingrid Y. Padilla Cestero 
Carlos J. Vélez Rivera  Víctor Díaz Rodríguez 

Secretaria:       Asistentes: 
Jessica Pérez Crespo Nashaly Aponte Vélez 

Se reúne el Senado Académico del Recinto Universitario de Mayagüez, en la fecha arriba 
indicada previa convocatoria del Rector, Dr. Agustín Rullán Toro.  La reunión comienza a las 
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dos y catorce minutos de la tarde utilizando la plataforma Microsoft Teams. La Secretaria pasa 
lista y constata el cuórum con la presencia de cuarenta y seis miembros del Senado, según 
consta en la lista que antecede. 

En la reunión participa como personal de apoyo el Sr. José Morales. 

INSTALACIÓN DE SENADORES  

El Dr. Agustín Rullán Toro, Rector, instala a los siguientes senadores nuevos: 

COLEGIO DE INGENIERÍA  

Sen. Benjamín Colucci Ríos 

Sen. Jayanta K. Banerjee 

Estudiante 

Sen. Jorge J. Torres Giierbolini 

COLEGIO DE ARTES Y CIENCIAS 

Estudiante 

Sen. Valeria N. Martínez Fernández 

COLEGIO DE CIENCIAS AGRÍCOLAS 

Sen. Rubén Reyes Pérez - Servicio de Extensión Agrícola  

ACTAS 

Los miembros del Senado Académico aprueban las siguientes actas: 

● Acta de la reunión ordinaria celebrada el martes, 11 de enero de 2022. 

● Acta de la reunión ordinaria celebrada el martes, 18 de enero de 2022.  

INFORME DEL RECTOR  

enero 2022  

19 Saludo a participantes en la orientación virtual dirigida a los profesores de nueva 
contratación y ayudantes de cátedra 
Visita al Edificio de Química 
Reunión con el Dr. Ubaldo Córdova, Vicepresidente y el Dr. Manuel Jiménez 
sobre asuntos del CID 
Reunión semanal de staff 

20 
 
 
 

Saludo a participantes del Primer Simposio de Jóvenes Investigadores en 
Historia 
Reunión semanal con el Dr. William Hernández, Sra. Rocío Zapata y Dra. Ingrid 
Y. Padilla, Ayudantes 
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20 
 
 
 

 

Reunión con el Dr. Manuel Jiménez, Sra. Madelyn Ríos, Ing. Nancy Méndez y 
Dr. William Hernández sobre asuntos del CID 
Reunión con el Sr. Wilson Crespo, Dr. William Hernández y Sra. Madelyn Ríos 
sobre asuntos de presupuesto 
Reunión con el Comité de Eficiencia del RUM 

21 Reunión semanal sobre los procesos de mejoras permanentes 

24 Reunión semanal de Staff 
Reunión para dialogar asuntos de UBOS 
Reunión con el Dr. Jonathan Muñoz y Dra. Betsy Morales sobre asuntos de 
vacunación de estudiantes y matrícula 

25 
 

Grabación de video requerido para Site Visit de NSF de la propuesta Center for 
Cell Manufacturing Technologies (CMaT). 

Reunión con representantes de UBOS 

26 Reunión con Decanos sobre comunicado para el regreso de clases presenciales 

27 Reunión semanal con los ayudantes Dra. Ingrid Padilla, Sra. Rocío Zapata y       
Dr. William Hernández 
Reunión con el Comité de Eficiencia 
Reunión de la Junta Administrativa 

28 Reunión con el Comité de Eficiencia 
Reunión semanal sobre los procesos de mejoras permanentes 
Conversatorio Académico con la Dra. Mayra Olavarría, Presidenta Interina y la    
Dra. Ilka Ríos, Rectora de UPR Ciencias Médicas 

31 Reunión semanal de Staff 
Reunión con el Dr. Manuel Jiménez sobre asuntos del CID 
Reunión de la Presidenta Interina con los Rectores 

febrero  

1 
 
 
 
 
 
 

Reunión con el Dr. Omar Molina y Directores de las oficinas adscritas al 
Decanato de Administración 
Reunión del Comité de Agenda 
Reunión con la Dra. Ingrid Padilla, el Dr. Nairmen Mina y Dr. Enrique Meléndez 
sobre solicitud de fondos para equipo 
Reunión con el Dr. Pedro Resto sobre asuntos de postes LED fábrica de 
Ingeniería Industrial 

2 Reunión de Rectores con la Dra. Mayra Olavarría, Presidenta Interina 
Reunión de la Junta Universitaria 

3 
 

Reunión semanal con los ayudantes Dra. Ingrid Padilla, Sra. Rocío Zapata y      
Dr. William Hernández 
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Asuntos para discutir como parte del Informe del Rector: 

● Presentación sobre estudio demográfico en Puerto Rico por parte de los doctores Luis 
R. Pericchi Guerra, Hernando Mattei Torres, la Sra. Angélica Rosario Santos 
(estudiante doctoral) y la Prof. Carmen Albizu, de Ciencias Médicas. 

● Presentación relacionada con el Plan de Reclutamiento del Personal Docente por 
parte de la Dra. Ingrid Y. Padilla Cestero, Ayudante Especial y la Prof. Mercedes Ferrer 
Alameda, Directora de OPIMI. 

● Estatus de la programación de horario de 4 días a la semana por el Dr. Carlos Vélez, 
Director de CTI. 
 

3 Reunión con la Dra. Alesandra Morales sobre asuntos de HACU 

4 
 
 

 

Participación en el Cuarto Taller para Gerentes Universitarios sobre Firma 
Electrónica 
Reunión con el Dr. Manuel Jiménez sobre asuntos de la reunión de la Junta de 
Gobierno del CID 
Reunión de la Junta de Gobierno del CID 

7 Reunión semanal de Staff 
Reunión sobre Ley 73 con los ayudantes y asesores legales del RUM 
Reunión con el Sr. Wilson Crespo sobre asuntos de presupuesto 

8 Reunión con el Dr. Omar Molina y personal del Decanato de Administración 
sobre asuntos de contratación 
Reunión con la Dra. Ingrid Padilla sobre asuntos de investigación 
Reunión de la Junta de Gobierno de MUSA 

9 Reunión de Rectores con la Presidenta de la Junta de Gobierno de UPR 
Reunión con el Sr. Wilson Crespo sobre asuntos de presupuesto 
Reunión con la Sra. Madelyn Ríos sobre asuntos de recursos humanos 

10 Conversatorio con la Dra. Mayra Olavarría, Presidenta Interina y Rectores sobre 
la Oferta Académica 
Reunión con el Dr. Raúl Macchiavelli sobre asuntos del Comité de Diálogo 

11 
 
 
 
 

Reunión con la Sra. Carmen P. Parés sobre asunto de entrega de becas a 
estudiantes 
Saludo en la entrega de la Beca emPOWER de New Fortress Energy Foundation 
a estudiantes de Ingeniería 
Reunión con Decanos Académicos sobre el Plan de Reclutamiento del Personal 
Docente 

14 Reunión semanal de Staff 
Reunión con personal de Artes y Ciencias, Actividades Atléticas, Estudiantes y 
Entrenadores para dialogar sobre estado de las canchas de baloncesto 
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● Estatus de la instalación de los servidores a la plataforma Moodle para proveer un 
almacenamiento redundante e informe de otras medidas que se tomaron o se están 
tomando para evitar problemas con la plataforma Moodle por parte del Ing. Víctor 
Díaz, Director de la Oficina de Sistemas en Administración Central. 

El Sen. Fabián Segarra solicita información sobre la reunión con el Comité de Eficiencia y la 
reunión con el personal de Artes y Ciencias, Actividades Atléticas, Estudiantes y Entrenadores 
para dialogar sobre el estado de las canchas de baloncesto. El Dr. Agustín Rullán Toro, Rector 
informa que el Comité de Eficiencia se reúne periódicamente, se encuentra evaluando el Plan 
de Reclutamiento Docente y han planteado la necesidad de formular un Plan de Reclutamiento 
No Docente.  Este comité fue creado a solicitud del pasado Rector, actualmente está compuesto 
por el Director de la Oficina de Presupuesto, la Decana de Asuntos Académicos, la Directora 
de la Oficina de Planificación, Investigación y Mejoramiento Institucional (OPIMI), y 
recientemente se le ha solicitado al Decano de Administración que forme parte del Comité. El 
Rector informa que se realizó una reunión con el Dr. Luis O. del Río, Director del Departamento 
de Kinesiología, el Dr. Fernando Gilbes Santaella, Decano del Colegio de Artes y Ciencias, el 
director del Programa Atlético, entrenadores de los equipos de baloncesto masculino y 
femenino y algunos jugadores de baloncesto del recinto. En esta reunión se discutieron tres 
asuntos apremiantes: el estado de la superficie de la cancha de baloncesto del Coliseo Rafael 
A. Mangual, la Certificación 4 (2019-2020) de la Junta de Gobierno y las condiciones de la pista 
atlética del recinto. En cuanto al estado de la superficie de la cancha de baloncesto en el Coliseo 
Rafael A. Mangual es un asunto que ha trascendido debido a la condición en que se encuentra 
la cancha, ya que resbala y podría ocasionar accidentes.  El Director del Departamento de 
Kinesiología informa que no se debe necesariamente a la pintura, ya que recientemente 
recibieron una máquina de limpieza nueva.  Otro asunto que ha sido señalado es que al dejar 
las puertas abiertas con los acondicionadores de aire encendidos se genera humedad en el 
área por condensación.  Se determinó continuar utilizando la cancha, pero se limpiará y 
mejorará su estado. Estamos en proceso de verificar los costos de pintura con una garantía de 
varios años y reuniéndonos con fundaciones y exatletas para la recaudación de fondos que 
permitan el reemplazo con tabloncillo de madera.  En cuanto a la aplicación de la Certificación 
4 de la Junta de Gobierno, debido a que establece un límite de ingreso familiar, tenemos varios 
atletas que no cualifican.  En los pasados dos años hemos identificado economías 
operacionales que han permitido realizar el pago a esos atletas, pero este año no hemos podido 
identificar esos fondos para hacer el pago.  El otro asunto discutido fue la condición en que se 
encuentra la Pista Atlética del recinto, ya que previo al Huracán María se configuró un proyecto 
con una asignación de $8,000, pero las cotizaciones excedían el presupuesto asignado.  Nos 
hemos reunido con organizaciones filantrópicas, ya que es un proyecto de mayor envergadura 
que debe rondar los $2 millones debido al aumento en los costos de construcción.  Se 
contempló realizar una propuesta para allegar fondos federales pero estos fondos son para la 
reparación de facilidades deportivas públicas.  El año pasado se hizo un estimado para una 
pista top of the line de competencia, pero estamos contemplando alternativas más económicas 
y hemos solicitado cotizaciones para desarrollar una pista de entrenamiento. 

Como parte del Informe del Rector, los doctores Luis R. Perrichi Guerra, Hernando Mattei 
Torres y la Sra. Angélica Rosario Santos (estudiante doctoral) presentan Análisis Estadístico 
de la población universitaria en respuesta al declive poblacional en Puerto Rico y responden 
dudas a los miembros del Senado Académico. El Dr. Agustín Rullán Toro, Rector agradece a 
los doctores Hernando Mattei Torres, Luis R Perichi Guerra y a la estudiante doctoral Rosario 
Santos por su participación.   

En cuanto al siguiente tema a presentar relacionado con el Plan de Reclutamiento Docente, el 
Rector solicita a los decanos y personas involucradas en este Plan de Reclutamiento que 
establezcamos una visión con una serie de prioridades.  La primera prioridad tiene que ser que 
jóvenes que estén cualificados con el índice de ingreso requerido, que busquemos la 
funcionalidad de tener profesores en los lugares adecuados con el propósito de no tener que 
decirles que no los podemos aceptar.  La segunda prioridad es pensar cómo potenciamos 
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mayormente los estudios graduados en la Universidad de personas profesionales que ingresan 
a la universidad a continuar estudios, contemplar la creación de certificaciones profesionales, 
secuencias curriculares cortas y maestrías profesionales que no requieren tesis ni proyectos.  
Por último, atender los departamentos que se convierten en cuellos de botella, mayormente los 
que dan cursos de servicio a todos los programas del recinto y, los cuales esperamos atender 
de manera inmediata con el Plan de Reclutamiento Docente. 

La Prof. Mercedes S. Ferrer Alameda, Directora de la Oficina de Planificación, Investigación y 
Mejoramiento Institucional y la Dra. Ingrid Y. Padilla Cestero, Ayudante Especial del Rector en 
Asuntos relacionados a la Investigación presentan el Plan de Reclutamiento del Personal 
Docente y responden dudas a los miembros del Senado Académico.  El Dr. Agustín Rullán 
Toro, Rector solicita que, de tener alguna inquietud respecto a este asunto la refieran a sus 
respectivos decanos. 

El Dr. Carlos J. Vélez Rivera, Director del Centro de Tecnologías de Información, presenta ante 
los miembros del Senado Académico el estatus de la programación del esquema de 4 días de 
clases a la semana. El doctor Vélez Rivera informa que, el próximo martes, 15 de marzo de 
2022 se iniciará un periodo de pruebas de aceptación y validación mediante una 
implementación parcial del esquema que será utilizando la Plataforma Next.  En caso de que 
no surjan dificultades con estas pruebas, se iniciará un proceso de orientación a los decanos y 
directores a mediados del mes de marzo.  El Sen. Orlando E. Ramos Rosado expresa su 
preocupación en cuanto a la implementación del esquema de 4 días de clases a la semana, ya 
que no se ha recibido la consulta legal relacionada con la hora universal establecida en el 
Reglamento de Estudiantes.  El Dr. Agustín Rullán Toro, Rector informa que la consulta legal 
fue recibida y lo que establece es que debe atemperarse el reglamento para alinearlo a lo 
establecido por el Senado Académico.  El Rector acuerda presentar la consulta legal en la 
próxima reunión del organismo y se referirá al Comité de Ley y Reglamento para el trámite 
correspondiente. 

El Ing. Víctor Díaz Rodríguez, Director Interino de la Oficina de Sistemas de Información en la 
Administración Central, informa sobre las mejoras al equipo computacional como parte de las 
medidas que se están tomando para evitar problemas con la plataforma Moodle, sin embargo, 
se encuentran en proceso de adquirir nuevo equipo de almacenamiento. El Sen. Fabián E. 
Segarra solicita información sobre el asunto de la ciberseguridad y el recibo de correos 
electrónicos extraños al correo electrónico institucional. El ingeniero Día informa que desde el 
mes de diciembre se han registrado ataques consistentes de forma masiva y esta situación se 
encuentra bajo investigación. 

ELECCIONES 

Comité de Asuntos Académicos 

Los miembros del Senado Académico escogen al Sen. Benjamín Colucci Ríos como 
representante claustral ante el Comité de Asuntos Académicos. 

Comité de Asuntos Claustrales 

Los miembros del Senado Académico escogen al Sen. Rubén Reyes Pérez como representante 
claustral ante el Comité de Asuntos Claustrales. 

Los miembros del Senado aprueban cambio de agenda para atender el punto 7A 
correspondiente a los asuntos pendientes del Comité de Cursos y luego retomar el orden de la 
agenda.   
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ASUNTOS PENDIENTES  

Informe de la Sen. Betsy Morales Caro, Presidenta del Comité de Cursos, relacionado con el 
Informe de Cursos 21-22-06 

Los miembros del Senado aprueban el Informe de Cursos 21-22-06. 

Informe de la Sen. Betsy Morales Caro, Presidenta del Comité de Cursos, relacionado con el 
Informe de Cursos 21-22-07 

Los miembros del Senado aprueban el Informe de Cursos 21-22-07. 

Los miembros del Senado Académico aprueban moción de receso hasta el martes, 22 de 
febrero de 2022.  

Se recesa la reunión a las seis y once minutos de la tarde. 

DE TODO LO CUAL DOY FE Y CERTIFICO, 
 
 
 
Jessica Pérez Crespo 
Secretaria 

 

APROBADO 
 
 
 
Agustín Rullán Toro, Ph.D. 
Rector 
 
 
Sesión del martes, 22 de febrero de 2022 

SENADORES CLAUSTRALES Y ESTUDIANTILES ELECTOS: 

Presentes:
Maribel Acosta Lugo 
Hilton Alers Valentín 
Iván Baigés Valentín 
Jayanta K. Banerjee 
Rafael A. Boglio Martínez  
Arsenio Cáceres Fernández  
Beatriz Camacho Padrón  
Rosa N. Chávez Jáuregui 
Dana L. Collins  
Perla N. Colón Marrero 
Lisandra Colón Rivera 
Benjamín Colucci Ríos 
Merari Feliciano Rivera 
John Fernández Van Cleve 
Aikomari Guzmán Martínez 
José M. Irizarry Rodríguez 
Valeria N. Martínez Fernández 

María Martínez Iñesta 
Milagros Martínez Pérez                                              
Christopher Papadopoulos 
Elsie I. Parés Matos  
Leyda Ponce de León 
Belkys Reyes González 
Rubén Reyes Pérez 
Khalil J. Rivera González 
Rocío D. Rivera Ramos  
Robinson Rodríguez Pérez 
Teodoro Ruiz López 
Fabián Segarra Rodríguez 
Jaime E. Sepúlveda Rivera 
Jorge J. Torres Gierbolini 
Edith M. Torres Gracia 
Benjamín Van Ee 
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SENADORES CLAUSTRALES Y ESTUDIANTILES EX OFFICIO: 
 
Presentes:
Marianny Alvarado González 
María A. Amador Dumois  
Fernando Gilbes Santaella 
Giancarlo X. Ortiz Rivera 
Raúl E. Macchiavelli   
Omar I. Molina Bas 

Betsy Morales Caro 
Jonathan Muñoz Barreto 
Agustín Rullán Toro 
Anidza Valentín Rodríguez 
Bienvenido Vélez Rivera 
Orlando E. Ramos Rosado

 
Excusados:
Mayra Olavarría Cruz Carmen Castañeyra    
                   
Invitados:
Larizza Hernández     Juan C. Martínez Cruzado 
Gloriselle Negrón Ríos   
 
Secretaria:                                                               Asistentes: 
Jessica Pérez Crespo Nashaly Aponte Vélez   
     
Se reúne el Senado Académico del Recinto Universitario de Mayagüez, en la fecha arriba 
indicada previa convocatoria del Rector, Dr. Agustín Rullán Toro.  La reunión comienza a las 
dos y diez minutos de la tarde utilizando la plataforma Microsoft Teams. La Secretaria pasa lista 
y constata el cuórum con la presencia de cuarenta y cinco miembros del Senado, según consta 
en la lista que antecede. 
 
En la reunión participa como personal de apoyo el Sr. José Morales. 

El Dr. Agustín Rullán Toro, Rector da la bienvenida a los nuevos senadores claustrales por la 
Facultad de Artes y Ciencias, los cuales se instalarán oficialmente en la próxima reunión del 
Senado Académico. 

INFORME DE LOS REPRESENTANTES ANTE OTROS ORGANISMOS  

Informe de la Prof. Gloriselle Negrón Ríos, Representante ante la Junta de Retiro, relacionado 
con la reunión ordinaria celebrada el 22 de enero de 2022. 

Los miembros del Senado reciben el informe de la Prof. Gloriselle Negrón Ríos, Representante 
ante la Junta de Retiro, relacionado con la reunión ordinaria celebrada el 22 de enero de 2022.  

INFORME BREVE DE LOS COMITÉS PERMANENTES  

Comité de Asuntos Académicos 

El Sen. Iván Baigés Valentín, Presidente del Comité de Asuntos Académicos informa que se 
realizará una reunión conjunta con el Comité de Asuntos Estudiantiles para discutir los asuntos 
relacionados con la Certificación Número 21-83 SA, para que se estudien los puntos 
expresados en la Resolución para derogar la Certificación 21-48 SA, se solicite información a 
OPIMI y se presenten recomendaciones al Senado Académico y la Certificación Número 21-84 
SA, relacionada con trabajar política institucional para atender las dificultades académicas 
ocasionadas por emergencias energéticas o caídas de plataformas digitales. 

Comité de Asuntos Curriculares 

Las senadoras Perla Colón Marrero y María Martínez Iñesta, Copresidentas del Comité de 
Asuntos Curriculares informan  que durante la tarde de hoy se llevó a cabo una reunión del 
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Comité en la que se encuentran atendiendo las revisiones curriculares del Programa 
Subgraduado de Ingeniería Mecánica, Programa de Bachillerato en Ingeniería Química y el 
Programa de Bachillerato en Contabilidad.  Además, el comité ha estado recibiendo las 
comunicaciones de los departamentos que se verán afectados por estas revisiones curriculares.  

Comité de Cursos 

La Sen. Betsy Morales Caro, Presidenta del Comité de Cursos informa que se han trabajado 
los cursos en el Comité según han sido referidos y se ha completado la revisión de la mitad de 
los cursos relacionados al programa subgraduado de Ingeniería Mecánica.  

Comité de Ley y Reglamento 

El Sen. Hilton Alers Valentín, Presidente del Comité de Ley y Reglamento informa que se 
realizará una reunión conjunta con el Comité de Asuntos Estudiantiles para atender el asuntos 
relacionado con la revisión del procedimiento de revisión de notas. Además, se estará 
trabajando con la revisión de la legalidad de la Certificación 21-48 relacionada con el esquema 
de 4 días de clases a la semana.  

Comité de Asuntos Claustrales 

El Sen. Teodoro Ruiz López, Presidente del Comité de Asuntos Claustrales informa que 
próximamente se reunirán para atender los asuntos relacionados con la recomendación a la 
evaluación de personal docente, una solicitud de nombramiento ad honorem, la propiedad 
intelectual para los cursos híbridos o a distancia y la resolución sobre el manejo de acomodos 
razonables.  

Comité de Asuntos Estudiantiles  

El Sen. Arsenio Cáceres Fernández, Presidente del Comité de Asuntos Estudiantiles, informa 
que se atenderá el procedimiento de revisión de notas en conjunto con el Comité de Ley y 
Reglamento para cumplir con los seis criterios establecidos por Junta de Gobierno. Además, 
de la política institucional para atender las dificultades académicas ocasionadas por 
emergencias energéticas o caídas de plataformas digitales y la Certificación Número 21-83 SA, 
para que se estudien los puntos expresados en la Resolución para derogar la Certificación       
21-48 SA, se solicite información a OPIMI y se presenten recomendaciones al Senado 
Académico. 

ASUNTOS NUEVOS  

Moción del Sen. Iván Baigés Valentín relacionada con la Resolución 20-22-001 sobre la 
ventilación en los salones del Departamento de Ingeniería Industrial 

Los miembros del Senado consideran la Resolución 20-22-001 sobre la ventilación en los 
salones del Departamento de Ingeniería Industrial y acuerdan referirla al Comité de Asuntos 
Académicos.  

El Sen. Fabián Segarra solicita información sobre los proyectos relacionados a las unidades de 
aire acondicionado y las aulas virtuales. El Sen. Omar I. Molina Bas, informa que se están 
realizando proyectos de mejoras mayores de los aires acondicionados en la Biblioteca, Edificio 
de Biología y en el Centro de Estudiantes, mediante proyectos que superan el millón de dólares. 
Además del reemplazo de filtros y reemplazos de aires acondicionados pequeños en todo el 
recinto, se está desarrollando un proyecto de reemplazo de ventanas para los edificios Antonio 
Luccetti, Luis Stefani, Carlos E. Chardón, Josefina Torres y el edificio Efraín Sánchez Hidalgo. 



 

 
Senado Académico    10    Convocatoria 22-02 

El Sen. Iván Baigés Valentín hace constar que su intención era que se atendiera únicamente el 
segundo y tercer Por Tanto de la resolución.  

A solicitud del Sen. Hilton Alers Valentín, los miembros del Senado aprueban la participación 
del Dr. Juan C. Martínez Cruzado, Representante ante la Comisión Multisectorial de Reforma 
Universitaria 

Informe del Dr. Juan C. Martínez Cruzado, Representante ante la Comisión Multisectorial de 
Reforma Universitaria relacionada con el Proyecto de Ley de Reforma Universitaria   

El Dr. Juan C. Martínez Cruzado, Representante Docente ante la Comisión Multisectorial de 
Reforma Universitaria, informa que el Proyecto de Ley de Reforma Universitaria se encuentra 
disponible en las siguientes direcciones electrónicas bit.ly/PS-172 y bit.ly/PS-172ENM. El 
proyecto fue visto y aprobado con enmiendas por dos comisiones, estas enmiendas responden 
a preocupaciones de miembros de la Junta de Control Fiscal. El proyecto se volverá a someter 
al Senado de Puerto Rico próximamente. El doctor Martínez informa además que la Comisión 
Multisectorial de Reforma Universitaria ha habilitado el siguiente correo electrónico para recibir 
preguntas o preocupaciones cmru.upr@gmail.com.  

Los miembros del Senado aprueban moción de cierre. 

Se clausura la reunión a las tres y cincuenta minutos de la tarde.  

 
DE TODO LO CUAL DOY FE Y CERTIFICO, 
 
 
 
Jessica Pérez Crespo 
Secretaria 

 

APROBADO 
 
 
 
Agustín Rullán Toro, Ph.D. 
Rector 
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